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辽宁省正式访问 
「辽宁国际投资贸易洽谈会」 

 金杉大使致辞 
 

尊敬的全国政协副主席高云龙阁下、辽宁省委书记郝鹏阁
下、省长李乐成阁下、女士们、先生们，大家好。我是日本国
驻华大使、金杉宪治。 
 

首先，我对“辽宁国际投资贸易洽谈会”的举办表示衷心的
祝贺。 

 
由中国商务部、辽宁省人民政府以及中国国际贸易促进委员

会举办的这一洽谈会始于 2020 年，本届已经是第 5 届。据我
所知，从第 2届开始，每届都会举办与日本相关的活动。本届
将在大连市举办以“新一代汽车”为主题的辽宁省与日本的经
贸合作对接活动，来自日本的众多经济专家和从事新一代汽车
业务的企业代表将参会。我认为，从探讨日中两国在经济的重
点领域合作的可能性和寻求更多商业机会的角度来看，本届洽
谈会非常有意义。  

 
据我所知，目前在辽宁省以大连市为中心，生活着 3500多

名日本人，并有近 2000 家日资企业在开展业务，日本是辽宁
省最大的贸易对象国。我非常高兴能够在到任后首次访问与日
本经济联系紧密的辽宁省。 

 
今年 4 月，辽宁省委书记郝鹏阁下等领导人访问了日本，并

在东京举行了“辽宁—日本经贸合作说明会”等，开展了积极
招商引资活动。我要再次对辽宁省加强对日经济关系的热情姿
态表示敬意。 
 

经济关系是日中关系的基石，今后继续深化中国的各地方与
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日资企业的合作极为重要。因此，像今天这样当地政府和企业
与日资企业面对面交流的机会不可或缺。目前，中国政府正在
大力吸引外资，强调贯彻内外资一视同仁等方向。7 月举行的
三中全会，也提出作为中国式现代化的鲜明标识，必须坚持对
外开放、深化外商投资和对外投资管理体制改革。去年习近平
主席和李强总理访问当地时，表示今后将推动“东北全面振
兴”。我强烈期待，在中国经济发展中发挥重要作用的辽宁省
的商业现场，这一方向能够得到扎实的实现。 

 
另外，经济活动时包括日本人等在华外国人的安全是基础。

因此，希望辽宁省也能够更加关心确保安全方面。  
 
我期待，像今天的洽谈会这样的地方政府与日资企业之间的交流可

以继续进行，进一步推进加强辽宁省与日本经贸关系的举措，今后继
续发展互惠互利的经济关系。 
 

最后，我希望通过今天的洽谈会，辽宁省与日资企业的合作
关系能够得到进一步发展。 

 
谢谢大家。 

 


